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　平成29年６月定例市議会に市長が提案した議案は追加上程を含め61件（予算案１件、条例案12件、そ
の他48件）でした。そのうち「岡山市個人情報保護条例の一部を改正する条例の制定」など３件の議案
については、一部の議員から反対がありましたが、すべての議案を原案可決・同意するとともに、決議
案１件を可決しました。
　これにより、補正予算額は、一般会計５億1,195万円の増額となり、予算総額は、5,818億2,037万円
となりました。

不採択とした陳情（５件）
○市が直ちに官有第３種水路の原状回復を勧告書どお
　り実行するよう求めることについて
○市が直ちに関係者による境界立会を実施し、塩納地
　区コミュニティに隣接する民地へ越境している北側
　擁壁の撤去を実行するよう求めることについて

○市が直ちに官有第３種水路の国土調査地図復元の測
　量作業発注の予算確保を求めることについて
○「国民の権利と安心・安全を守る公務・公共サービ
　スの拡充」を求めることについて
○農業者戸別所得補償制度の復活を求めることにつ
　いて

●● 陳情の結果 ●● 
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■平成29年度岡山市一般会計補正予算（第１号）

■岡山市消費者教育推進地域協議会設置条例の制定
　消費者教育の推進に関する法律の規定に基づき、岡山市消費者教育推進地域協議会を設置する。
■岡山市市税条例等の一部を改正する条例の制定
　地方税法の一部改正に伴い、企業主導型保育事業に係る固定資産税等の課税標準の特例の割合を定め
　るとともに、その他所要の措置を講じる。
■岡山市公園条例の一部を改正する条例の制定
　健康みつ21公園を設置するなど。

国の制度に基づき、技能・経験に応じた保育士等の処遇改善に取
り組む私立保育所等へ、キャリアアップによる処遇改善に要する
費用を運営委託料等に加算

スポーツ振興くじ助成金を活用し、旭操小学校運動場へ夜間照明
施設を設置

たけべの森公園内のオートキャンプ場へバンガロー等を整備し、
施設の魅力を向上

経済的な理由で就学が困難な家庭への支援として、就学援助制度
の新入学児童生徒学用品費の支給額を増額

地元学区連合町内会からの負担付き寄附を受け、曽根小学校隣接
農地を学校農園として取得

技能・経験に応じた民間保
育士等の処遇改善事業

小学校運動場夜間照明設置
事業

たけべの森公園魅力向上プ
ロジェクト

準要保護児童・生徒等対策
事業

学校農園用地の取得

３億6,000万円

4,800万円

4,700万円

4,400万円

573万3,000円

　　　　主な事業　　　　　　     予　算　　　　　　　　　　　　　       内　　　容

審査等の過程で特に議論となった点について、
委員長報告の要旨を掲載議 決のあらまし 常 任委員会審査から

●● 可決した主な議案 ●● 
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議決のあらまし 常任委員会審査から

議決結果は市議会ホームページに掲載しています。

全文は市議会ホームページに掲載しています。

■岡山市個人情報保護条例の
一部改正
－行政手続における特定の個人
を識別するための番号の利用等
に関する法律（マイナンバー
法）の一部改正に伴い、条例の
一部を改正する。これにより、
地方自治体が条例で定める事務
についても、他機関との情報連
携が可能になる－
委員●市役所の事務手続きは市
民生活に密接に関連するが、事
務全般をどこかの部署が全体的
に把握しておくべきではないか。
市●基本的な行政事務の大きな
流れを総務局がグリップし、市
民のために頑張っていきたい。
委員●他機関との情報連携がさ
れることにより、情報が漏れる
ことはないか。
市●システムは、国の指導によ
り全国規模でセキュリティが保
たれるようになっており、職員
についても重要な情報を扱って
いるという認識を持って、事務
処理に当たるように研修して
いる。

■技能・経験に応じて民間保育
士等の処遇を改善
－保育士等の確保を目的とした
国の新たな取り組みで、技能・
経験に応じた民間保育士等の処
遇改善に要する費用として、私
立保育所等に対する運営委託料
等を措置する。平成29年度は、
研修に関する要件は課されない
が、30年度からは、キャリア

アップ研修を受けることが処遇
改善の対象条件となる予定－
委員●キャリアアップ研修はど
こでどう実施するのか。
市●都道府県を実施主体として
行うよう国が制度設計している
が、29年度は、まだ実施され
ていない。今後、岡山県が新し
く研修を行う予定にしている。
委員●本市では、岡山型一貫教
育を進めているところで、保育
教育の取り組み、実践において
は、岡山型一貫教育に目を向け
てもらわなければいけない。そ
のためには、教育センター等と
連携しながら、本市独自の研修
を行っていくことが必要だ。
市●岡山型一貫教育は、公立だ
けでなく、私立も一緒に考えて
もらいたい。保育士、保育教諭
の職務を遂行するためには、さ
まざまな研修が必要だと思って
いる。キャリアアップ研修の中
でできるかどうかは別にして、
研修の充実やあり方については、
就学前教育を実施している全て
の園に共通理解してもらう視点
で考えていきたい。

■戸別訪問を主軸とした
広報を強化
委員●住宅用火災警報器の設置
率が、なぜ全国平均並みに上が
らないのか。また、設置率の目
標は何パーセントと定めている
のか。
市●住宅用火災警報器の設置が
義務となった時に、直接個人に
訴える戸別訪問等の実施が遅れ
たことなどが考えられる。

 また、設置率の目標は、第六
次総合計画前期中期計画の最終
年である平成32年度末に85パ
ーセント、条例適合率を70パ
ーセントと定めている。
委員●29年度は、何を重点的
に取り組もうと考えているのか。
市●28年度から始めた消防職
員や消防団員による戸別訪問を
住宅用火災警報器推進の柱とし
て考えており、29年度は２万
世帯から1.5倍に増やした３万
世帯を対象に実施し、これを主
軸に広報を強化していきたい。

　岡山市公園条例の一部を改正
する条例の制定ほか43件の議
案が付託され、全会一致で原案
のとおり可決並びに同意すべき
ものと決定した。

■新入学学用品費の支給時期の
前倒しを検討
－経済的な理由によって就学が
困難と認められる児童・生徒の
保護者に対し、新入学学用品費
を援助－
委員●支給時期を３月に前倒し
できないのか。
市●債権回収やどの年の収入で
認定できるかという問題はある
が、可能な限りさまざまな課題
を整理して、前倒して支給でき
るようにしたい。
■岡山市図書館条例の一部を
改正する条例の制定
－駐車場や警備などに指定管理
者制度を導入するにあたり、管
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個人質問

29人の議員が行った質問の中から、いくつかを取り上げて要旨を掲載

全員の個人質問は市議会ホームページのインターネット議会中継で配信しています。個人質問

幼稚園を活用し待機児童を解消
■問　市立今・妹尾幼稚園では、
待機児童を対象に空き教室を活
用した一時保育が始まっている
が、どのような状況か。
■答　平成29年４月で、今幼稚園
の利用登録児童数は15人、妹
尾幼稚園は９人で、利用児童数
の上限である20人に達してい
ない。
　29年５月からは、利用児童
数の増加を目指し、受け入れ年
齢を満２歳以上から１歳６カ月
に引き下げ、受け入れ人数の拡
大を図っている。

全力を挙げて
保育士の確保に取り組む
■問　子ども・子育て支援事業計
画の見直しでは、０歳児、１～
２歳児、３歳児以上に分けて保
育事業の量の見込み（どのくら
いニーズがあるか）を立ててい
るが、保育士が確保されなけれ
ば、受け入れ児童は増えない。
フルタイムの保育士が何人必要
になるのか。また、確保する計
画こそ必要ではないか。
■答　年齢別の見込みに対応した
保育士の算定は困難だが、現在
の待機児童の年齢構成で算出し
た必要数で計算すると、平成
31年度の見込みに全て保育所

で対応するためには、約500人
の増員が必要になる。
　また、計画は定めていないが、
29年度も処遇改善に取り組ん
でおり、国の動向も注視しなが
ら必要な保育士の確保に全力を
あげて取り組みたい。

がんに関する正しい知識と命の
大切さの理解を深める教育を
■問　平成28年にがん対策基本法
の一部が改正され、がんに関す
る教育の推進の規定が新設され
たが、教育現場での取り組みは
どのようになるのか。
■答　がんについては、学習指導
要領に基づき、小学校６年生の
体育と中学校３年生の保健の授
業で、発達段階に応じた指導を
している。
　また、法律改正の前から、関
係部局と連携した外部講師によ
る子どもたちへの授業や、中学
校体育担当者を対象とした研究
授業の参観や協議、がん専門医
による講義や研修を行うなど、
教育の充実に努めてきた。
　29年度は、がん教育に関す
る指導資料を全中学校に配布す
るとともに、外部講師による子
どもたちへの授業を増やす予定
にしている。

部活動休養日や定時退校日で
教職員の長時間勤務を解消
■問　学力向上、問題行動の抑制
などの施策の実施には、教職員
の負担を軽減することが大切だ
が、具体的な取り組みと進捗状
況は。
■答　平成29年度から、本市独自
の再任用制度を教員にも導入し、
経験を生かしてさまざまな教育
課題に対応するとともに、負担
軽減に努めている。
　また、各学校では、週１日以
上の部活動休養日や教職員の定
時退校日を設定し、働き方の意
識改革やワークライフバランス
の実現に取り組んでいる。29
年５月末で、週１日以上の部活
動休養日を設定している学校の
割合は100パーセント、定時退
校日は78パーセントとなって
いる。

就学援助制度の新入学学用品費
の前倒し支給を検討
■問　新入学学用品費の予算増額
を契機に、効果的な貧困対策の
観点からも、入学前に支給でき
るよう検討すべきではないか。
■答　入学前の前倒し支給は、支
給後の市外転出や経済状態の把
握などクリアすべき課題はある
が、議員指摘の観点から有効と
考えられ、実施に向けて検討を
進めていきたい。

外部講師による講演の様子外部講師による講演の様子

幼稚園の空き教室を利用した一時保育幼稚園の空き教室を利用した一時保育

教育・子育て Education　　　　
Child Care

Education　　　　
Child Care
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常任委員会審査から

一部に指定管理者制度が導入される図書館一部に指定管理者制度が導入される図書館

　政治家は、公職選挙法により選挙区内での寄附行為等が禁止されて
おり、お中元・お歳暮等を贈ることや地域行事に祝儀等を出すことが
できません。　
　ご理解とご協力をお願いいたします。

寄附は

ＮＯ！
贈らない！求めない！受け取らない！

理の範囲等必要な事項を追加－
委員●図書館業務本体の指定管
理は考えられるのか。
市●司書が関わる図書館業務に
ついては、今後も直営でやって
いきたい。
委員●指定管理者制度の導入を
行っても、採点結果はすべて公
開してほしい。
委員●財務状況の点数が著しく
低いことが公表されると、企業
イメージを損なう。そこは配慮
が必要だ。

市●法人情報をどこまで出せる
か、委員会運営等において工夫
しながら、より説明責任を果た
して認めてもらう形をとりたい。
■通学区域制度の弾力化
－平成30年度から、小学校入
学時の学校選択制度を廃止－
委員●保護者や学校関係者等に
対して、誤解を与えないよう丁
寧な対応に努めてほしい。
市●教育委員会としてもそうい
った要望は承知しており、丁寧
な対応に努めたい。

　全国市議会議長会及び中国市議会議長会から、次の方々が表彰と感謝状を受けました。

■全国市議会議長会
　□議員在職30年以上表彰
　　宮武　　博　氏
　□議員在職10年以上表彰
　　鬼木のぞみ　氏
　　河田　正一　氏

　　林　　　潤　氏
　　東原　　透　氏
　　藤原　哲之　氏
　　吉本　賢二　氏

　□感謝状（相談役）
　　宮武　　博　氏
　□感謝状（理事）
　　宮武　　博　氏

■中国市議会議長会
　□議長８年以上表彰
　　宮武　　博　氏
　□議員在職12年以上表彰
　　成本　俊一　氏

在職議員表彰・感謝状

【４月】
18日
【５月】
11日
17日～19日
17日
18日
19日

19日

31日

【６月】
５日
６日

８日

12日
14～20日
14日

20日
21日

23日
26日
【７月】 
10日

市民文教委員会

議会運営委員会
　　  ５月臨時市議会
議会運営、総務、市民文教委員会
議会運営委員会
議会運営、総務、保健福祉、環境
消防水道、経済、建設、市民文教
委員会

大都市制度・広域連携調査、多様
性尊重社会の実現調査、岡山ブ
ランド戦略調査、活力と魅力あ
ふれる区づくり調査特別委員会
大都市制度・広域連携調査特別
委員会

議会運営委員会
総務、保健福祉、環境消防水道、
建設、市民文教委員会及び同協
議会、経済委員会
議会運営委員会
６月定例市議会開会

北区区別計画調査特別委員会
　  29人の議員による個人質問
中区区別計画調査、東区区別計
画調査、南区区別計画調査特別
委員会
議会運営委員会
総務、保健福祉、環境消防水道、 
経済、建設、市民文教委員会
議会運営委員会
６月定例市議会閉会

議会運営委員会


